
楼市，股市，消费萎靡的根本原因还是就业
不畅

这个周末发生了两件事。

第一件事是今年“双 11”的销售额相比去年直
接膝盖斩，全网加起来才 2000 多亿，而去
年天猫一家平台就超过了 5500 亿。你看咱
们国家不管干啥，主打都是一个“糙快猛”，
涨的时候猛，跌的时候更猛，跟人口走势很
像，跟房价的走势也很像。

今年大家买的少，我觉得有 2 个原因。第一
个就是直播带货的兴起，天天都是最低价，
自然对所谓的“双 11”全年最低没有任何兴趣
了。但去年也有直播带货，所以这个不应该
是最主要的原因，我觉得更主要的原因还是
今年大家的钱包不鼓了，降级消费，能少买
就少买，能不买就不买。

还有一个很有意思的点，随着现在婚育率的
大幅走低，男同胞们开始越来越多的关注自
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己的需求了，今年男性的购买力首次超过了
宠物，男人不如狗的局面今年得到了有效改
善。今年“双 11”相比去年销量大幅增加的，
大多数都是以男性消费为主导的产品，比如
酒类、相机、手机、笔记本、骑行装备等等。

上面说的是老百姓兜里没钱了，第二件事是
地方 zf 兜里也没钱了。周末我注意到一则新
闻，江苏 205 国道宿迁至淮安段要收费，收
费 10-50 元不等，江苏省官方说这条路目前
还有 10 亿的债务没还完，所以要收费还债。
国道突然收费，而且发生在不差钱的江苏，
有点让人吃惊。

你看，这就是地方没钱的一个典型表现，如
果地方的土地财政不错的话，应该大概率不
会收这笔钱，多卖几块地就解决了，现在土
地卖不出去，问题一下子就都来了。但你说
它真没钱吧，光建收费站就花了 6000 多万，
真的是该省省，该花花，这里面的猫腻大家
自己想吧。对了，你今年是不是都没听到哪
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个地方的体制内又发了多少多少钱？你看
江苏都这样，所以今年体制内的日子也不远
如往年。

其实不管是楼市，还是股市，还是消费等等，
萎靡的根本原因还是就业不畅。如何提振就
业，才是扭转信心的根本，但大家要知道，
至少一直到 2035 年，我们每年都会有至少
1000w 毕业生进入就业市场，未来如何扩大
就业，是一个严峻的问题，国家单位只能解
决一小部分，大部分就业需要小老板们努力，
所以，未来如何让小老板们有信心才是解决
一切问题的根源，但如果做到呢？我才疏学
浅，我想不出来，让我们一起等待吧。
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